
本报北京
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月
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日电 （记者陈劲松） 今天，北京爱
德发科技有限公司与中国残疾人福利基金会签订了捐赠
!""

万元的合作协议，从
#"$!

年到
%&$'

年，每年捐赠
$&&

万元，支持开展“集善工程—（漫步者天使回声） 助
听行动”，用于为失聪儿童选定人工耳蜗、资助手术费用
和术后语言康复等。

据统计，目前中国失聪儿童超过
(&

万名，每年新生
聋儿有

%

到
!

万名，通过医学早期干预可以使失聪儿童得
到有效救治，但人工耳蜗设备、植入手术和后期康复的费
用昂贵，贫困家庭难以承受。

集善工程—助听行动启动

两会期间，山西大同铁路公安处女子值勤队队员利用

休息时间，在车站候车室大厅，及时发布两会最新动态。图

为值勤女警为改进阅报栏板块内容设置，在征询旅客意

见。 孙 祥 马建国摄

火车站设立两会阅报栏

据新华社伦敦
!

月
"

日电 （记者刘石磊） 英国 《泰晤
士报高等教育副刊》

!

日发布新一期世界大学声誉排行榜。
包括排名第一的哈佛大学在内，美国共

!"

所大学入围百强。
中国清华大学、北京大学排名进入前

#$

。
与去年相比，榜单前三甲没有变化，分别是美国哈佛大

学、麻省理工学院和英国剑桥大学。中国内地有两所大学入
围百强，分别是名列第

"#

位的清华大学和名列第
!#

位的北
京大学，但比去年排名第

"$

位和第
"%

位均有所下降。
《泰晤士报》负责世界大学排名专栏的编辑菲尔·贝蒂接

受新华社记者采访时说：“中国近年来科研成果不断增加，
全球影响力也在提升，中国对顶尖高校的投入令许多西方高
校羡慕。但在提高全球声誉方面，中国高校或许应该进一步
加强国际化力度，包括加强国际科研合作、增加外籍教师数
量、吸引更多留学生等。”

清华北大排名世界前50位

本报上海
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月
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日电 （于承龙） 两会期间，一直关注
台资企业发展的上海市台联广泛听取台资企业意见呼声，通
过人大代表积极建言献策。他们经过深入调研，建议政府从
资金、政策、优化投资环境等方面多管齐下，鼓励和引导台
资企业实现升级转型。

上海市台联提出，政府需加大财政扶持力度，可设立专
项资金用于扶持台资企业技术改造、转型升级、科技创新以
及提升台商工业园区研发功能。加强政策优惠，吸引和支持
台资企业特别是涉及高新技术企业来沪设立总部。引导中小
台资企业树立品牌意识，通过“产、学、研”合作进行技
术、产品升级，从单纯的贴牌生产转向自主品牌生产。政府
可以协助在沪台资企业与高校、研究院所等建立联系机制，
支持在沪台资企业引进产业发展急需的专业人才。目前，上
海已在嘉定、松江、青浦设立了三个台商工业园区。

上海台联：

把台资企业建议带上会

外交部发言人：

中国对非合作
受到真心欢迎
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月
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日，数十名记者围住全国政协委员、中国人民银行行长周小川。面对诸多问题，周小川笑而不

答，“突围”而去。 新华社发

“突围”而去

党的十八大提出把生态文明建设放
在突出地位，努力建设美丽中国的号
召，赢得了出席两会的代表委员的广泛
热烈回应。乡村的环保问题也不断出现
在讨论、提案中。全国政协委员赵本山
提出了加快建设“美丽乡村”的提案，
针对提案中的山水美，污染少，他表
示：“有的农村，被工业污染严重，从
最近报道的所谓‘癌症村’，就能说明
问题。要金山银山，更要绿水青山。”

重赏为何无“泳夫”
“美不美，故乡水”。然而就在两会

召开的
'

天前，深圳市网民在微博上公
开宣称愿高价“悬赏”请当地环保局长
下河游泳。“悬赏”环保局长下河游泳
事件近日屡见不鲜。面对“重赏”，局
长们明显“不为所动”。重赏之下无
“泳夫”到底为哪般？

据新华网
%(

日报道，在事发地广
东省东莞市茶山镇，静静的寒溪河“像
一条黑色带子向两端延伸，水中点缀着
深青色的植物，空气中传来浓厚的灰尘
味道，夹杂着阵阵的臭味。河岸的一边

是林立的厂房和工厂宿舍。”流域范围
在“世界工厂”东莞境内的寒溪河起源
于东莞市黄江镇，流经大朗、常平、横
沥和茶山等多个镇区，在“世界工厂”
的快速崛起中遭受了严重污染。而寒溪
河只是中国乡村在高速发展中“受侮辱
受损害”的一个缩影。

全国人大代表李建明说，改革开放
"$

多年来，中国经济高速运行，社会财

富成几何倍数增长，但同时人们赖以生
存的生态环境也付出沉重代价。随着物
质生活水平提高，广大人民群众对良好
环境、美好生活的愿望日益强烈。乡村
需要绿色
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让乡村重回“梦里老家”
作为地方官员，李建明给出了三条

“计策”。对农村环保项目建设，在中央
预算上要预留资金，在城乡规划中要
明确布局，在涉农项目中要予以倾斜。
其次要落实配套经费。建议国家在安
排污水、垃圾处理项目时，结合实际
给足污水收集管网、垃圾转运配套设
施建设资金，补助一定量的营运经费。
最后要建立长效机制。整治村庄环境，
建设美丽家园，是一项系统、持久工
程，必须统筹城乡规划和建设管控，
建立农村生态文明建设长效机制，治
理农村面源污染，转变农民传统生产
生活方式。

十八大以来，很多地方已经就美丽
乡村建设付之行动，并取得了一定的成
效。据泉州晚报
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月
,

日报道，泉州在
美丽乡村建设方面，今年将安排农村卫
生保洁奖补项目资金

$'""

万元，用于
农村卫生评比奖补。同时，评选第二批
“泉州美丽乡村”。泉州经验与前文中提
到的环保局长的做法形成了鲜明对比。
两会外网友的意见是地方层面上，环保
局长乃至各地“一把手”要真正负起实
现绿色
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的责任。
相信随着有关农村环境保护的提

案转化为法律法规，进而形成体制机
制，“竹林青青、莲叶田田、曲径通
幽；水天一色、炊烟袅袅、鸡鸭嬉戏”
的图景有望经过柳暗花明的尝试探索，
重现在神州大地。届时，作为梦里老
家的乡村将不仅仅是周庄、婺源，神
州大地上的一村一落都将成为中国梦
最美的片断！

新华社北京
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月
#

日电 第十二届全国人民
代表大会财政经济委员会主任委员、副主任委员、
委员名单
（共

"&

名）
（
'$&"

年
"

月
#

日第十二届全国人民代表大会
第一次会议通过）

主任委员 李盛霖
副主任委员 石宗源 （回族） 吕祖善 廖晓军

章沁生 吴晓灵 （女） 彭森 辜胜阻 邵宁 尹中
卿 乌日图（蒙古族） 熊群力 郝如玉

委员（按姓名笔划为序）
丁继业 于革胜 王力 王晓 付双建 冯淑萍

（女） 吕薇 （女） 朱发忠 李礼辉 李扬 杨东明
欧阳昌琼 侯义斌 姚胜 徐如俊 高翔 黄荣 骞芳
莉（女）

据新华社北京
!

月
#

日电 十二届全国人大
一次会议

#

日表决通过关于十二届全国人大专门委
员会的设立及其主任委员、副主任委员、委员人选
的表决办法，决定十二届全国人大设立九个专门委
员会。

十二届全国人大九个专门委员会是：民族委员
会、法律委员会、内务司法委员会、财政经济委员
会、教育科学文化卫生委员会、外事委员会、华侨
委员会、环境与资源保护委员会、农业与农村委员
会。各专门委员会由主任委员、副主任委员若干
人、委员若干人组成。
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人大设九个专门委员会

人大财经委员会

主任委员副主任委员名单
据新华社北京
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月
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日电（记者陈二厚、王海鹰）
中共中央政治局常委、国务院副总理李克强

'

日下午
来到他所在的十二届全国人大一次会议山东代表团参
加审议。姜异康、姜大明、张新起、王银香等代表分
别就提高经济增长质量效益、发展海洋经济、壮大农
业龙头企业等问题积极发言。

李克强指出，推进工业化与信息化高度融合，是
新型四化的重要标志。要加快信息等高新技术的推广
应用，形成驱动创新的内力，在高起点上做强先进制
造业、战略性新兴产业，带动传统产业升级，提升我

国在全球产业链和价值
链中的位置。山东是海
洋大省，发展海洋经济
潜力巨大。我们要统筹
陆海发展，提高海洋科
技、海洋产业的水平和

层次，合理开发利用海洋资源，维护海洋权益，推进国
际合作，使蓝色经济成为区域发展新的增长点。

李克强指出，统筹城乡协调发展，必须加快以保
障和改善民生为重点的社会建设，政府工作和财力投
入要继续向民生领域倾斜，努力满足城乡群众在教
育、就业、社保、医疗、住房等方面的基本需求，在
经济发展中同步提高人民生活质量和水平。他强调，
食品安全是重大民生问题，要继续重拳出击，加大专
项整治力度，依法打击假冒伪劣等违法违规行为，让
百姓吃得安全放心。

有梦想的民族
才有未来

据新华社北京
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月
#

日电

（记者徐松） 中共中央政治局常
委、国务院副总理张德江

#

日下
午来到他所在的十二届全国人大
一次会议浙江代表团，同代表们
一起审议政府工作报告。夏宝龙、
李强、邵占维等代表围绕转型升
级、城乡统筹、医药产业发展等先
后发言。张德江记下代表们的发
言要点，并不时插话发表意见，讨
论气氛热烈。

在认真听取代表们的意见和
建议后，张德江指出，温家宝总理
所作的政府工作报告，全面贯彻
落实党的十八大精神，是一个符
合我国发展实际、反映人民群众
期望、动员全国各族人民为全面
建成小康社会而努力奋斗的好报
告，我完全赞成。

张德江指出，全面建成小康社
会、实现中华民族伟大复兴的“中国
梦”，这其中就包含对统筹城乡发
展、缩小城乡差距的要求。不能只
重视城市、忽视了农村，只重视工
业、忽视了农业，只重视城市居民收
入提高、忽视了农民增收。我们要
统筹好城乡发展，下大气力处理好
工农关系、城乡关系，实现城乡协调
互动发展，努力缩小城乡差距。

张德江强调，农村与城市的差距，说到底，
是发展的差距。要坚持发展是硬道理的战略思
想，把统筹城乡经济社会发展放在更加突出、更
加重要的位置，大力推动城乡发展一体化。

据新华社北京
!

月
#

日电 （记者杨维汉） 中共中
央政治局常委、全国政协十二届一次会议主席团会议
主持人俞正声

#

日下午来到他所在的十二届全国人大一
次会议湖北代表团，同代表们一起审议政府工作报告。

会场上气氛活跃，李鸿忠、王国生、刘锦秀等代表先
后发言。俞正声认真倾听，并同大家深入交流。他在发言
时说，温家宝总理代表国务院作的政府工作报告，是一
个凝聚力量、催人奋进、求真务实的好报告。

俞正声强调，今年是全面贯彻落实党的十八大精

神的开局之年，开好
局、起好步具有至关重
要的意义。要紧扣主题
主线，加大经济结构战
略性调整力度，着力保
障和改善民生，在新的

起点上奋力推进科学发展、跨越式发展，加快构建促进
中部地区崛起重要战略支点，努力在中部地区率先全面
建成小康社会。

俞正声指出，十八大提出，要促进工业化、信
息化、城镇化、农业现代化同步发展，为进一步做
好农村工作指明了方向。农村工作与县域经济和城
镇化是密切关联的。要大力发展县域经济，并通过
农业适度规模经营培养更多的新型农民。同时，要
积极稳妥推进城镇化。

李克强参加山东团审议

食品安全要继续重拳出击
张
德
江
参
加
浙
江
团
审
议

不
能
只
重
视
城
市
忽
视
农
村

俞正声参加湖北团审议

构建中部崛起重要战略支点

美丽中国更要呵护秀美乡村
本报记者 李 尧

两 会 快 报

代表委员谈———

新华社北京
!

月
#

日电 （记者许栋诚、
杨依军）外交部发言人华春莹

#

日在例行记
者会上表示，中国对非合作有力地促进了非
洲经济发展和民生改善，受到非洲朋友真心
欢迎。

有记者问，据报道，南非总统祖马近日
接受媒体采访时称，西方不应继续就中国亲
近非洲发出各种“警告”，而应重新考虑自
身的投资策略，否则将在与中国等新兴经济
体的企业竞争中败下阵来。中方对此有何评
论？

华春莹表示，近年来，中国本着互利互
惠、共同发展的原则开展对非合作，有力地
促进了非洲经济发展和民生改善，受到非洲
朋友真心欢迎。
“祖马总统的表态说明一个道理：要想

赢得竞争，就应首先做好自己，而不要把精
力放在指责别人上。”华春莹说。
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